

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 01 de diciembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Designa Consejo Universitario a nueva directora del IPReS

Nacional: Consultarán a la sociedad sobre problemas educativos

SALUD

Estatal: Afecta SIDA a zona metropolitana: Salud

Nacional: El IPN halla en la acupuntura una forma de tratar adicciones

Internacional: Comer pescado una vez a la semana protege de Alzheimer

ECONOMÍA

Estatal: Fortalece el gobierno de Cuernavaca acciones para promoción del autoempleo

Nacional: En Batopilas, donde no hay bancos, Calderón anuncia la bancarización de Oportunidades

Internacional: Apoyan bancos liquidez mundial

POLÍTICA

Estatal: Congreso pone en riesgo las elecciones; “olvidan” incluir la convocatoria 2012

Nacional: Tipifican diputados el delito de feminicidio en el Código Penal

Internacional: Reino Unido expulsa a embajador y personal diplomático iraníes

EDUCACIÓN

Estatal:

Designa Consejo Universitario a nueva directora del IPRoS

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó la propuesta de candidato único a Aurora Catalina Cedillo Martínez y la designó como directora del Instituto Profesional de la Región Sur (IPReS). Los consejeros universitarios aceptaron la propuesta del Consejo Técnico del IPRoS, documento que (la) avala como candidata única, quien fue electa por el periodo que comprende del 2011 al 2014.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

Hasta el próximo año se reabrirá la biblioteca "Miguel Salinas" de la UAEM

A más de un año de permanecer cerrada, se cuenta con un proyecto de remodelación para la biblioteca universitaria "Miguel Salinas" y se necesita una inversión de 4 millones de pesos para la modernización del servicio, informó Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Ya tenemos el proyecto; nos falta el recurso. Es un proyecto de una biblioteca moderna combinada con lo clásico, además se busca integrar elementos culturales aprovechando el crecimiento del Centro Histórico que el gobierno del estado ha implementado, y queremos incorporarnos a este proyecto cultural del Centro Histórico de la ciudad de Cuernavaca" (...) reiteró la necesidad de contar con un presupuesto de 4 millones de pesos para integrar el proyecto ejecutivo en el que se contempla la actualización y modernización del servicio al usuario y el cuidado de las pinturas que rescató en el lugar de la remodelación el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

Nacional:

Consultarán a la sociedad sobre problemas educativos

Durante el tercer Encuentro Nacional de Padres de Familia y Maestros, organizado por el SNTE, se acordó sumar esfuerzos con la sociedad para el conocimiento, discusión y solución de los problemas educativos, así como articular y fortalecer los Consejos de Participación Social. Antes del encuentro, el SNTE efectuó su 5 Congreso Nacional de Educación, donde participó el doctor Alan Wallace (...). En el encuentro, al que asistieron 500 integrantes de la cúpula del SNTE a la conferencia magistral Educación y equilibrio emocional –dictada por el especialista en vinculación de la ciencia y las técnicas contemplativas, Alan Wallace–, dijo: Este congreso no es sólo una reunión de amigos. Es para debatir e incorporar todas las posiciones que nos permitan seguir como el factor de cohesión social que necesita el país.

Milenio, (Rodolfo Montes), <http://impreso.milenio.com/node/9071863> y **La Jornada**, p.46, (Laura Poy Solano).

SALUD

Estatal:

Afecta SIDA a zona metropolitana: Salud

Este día se conmemora el Día Internacional de la Lucha contra el SIDA, en donde la Secretaría de Salud reconoció que hasta el momento se tienen 760 pacientes en tratamiento integral, de los cuales el 71 por ciento son varones y el 28.3 por ciento mujeres, mismos a los que se les ha garantizado la atención médica y el tratamiento antirretroviral, en tanto que son Cuernavaca, Cuautla, Jiutepec, Temixco y Yautepec, los municipios de mayor afectación. Asimismo, se informó que el grupo de edad más afectado es el de 25 a 44 años, que concentra el 62.0% del total de los casos seguido del grupo de 44 a 54 años con el 19.8%) y el de 20 a 24 años con el 12.7. (...) los servicios de Salud en Morelos dieron a conocer que este día se pondrá en operación el servicio vespertino del (Centro Ambulatorio para la Prevención y Atención del SIDA e Infecciones de Transmisión Sexual) de Cuernavaca, con la finalidad de hacer aún más accesibles los servicios con que cuenta, como consulta médica, dental, enfermería, trabajo social, psicología, laboratorio clínico y toma de pruebas rápidas de detección, a todas las personas que lo requieran.

El Sol de Cuernavaca, p.p.7, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.2-3, (varios).

Pega otro frente frío a Morelos

El frente frío número 16 que entró la madrugada de hoy a Morelos provocará que se sigan presentando temperaturas de menos 2 grados centígrados en las partes altas de la entidad, y en las bajas llegará a los 5

grados. Lo anterior lo dio a conocer el subdirector de Protección Civil (PC) del Estado, Carlos Ríos Figueroa, quien señaló que la mañana de ayer el municipio donde el frío se sintió más fue en Huitzilac y en los Altos de Morelos, donde hubo temperaturas por debajo de los 0 grados. “Las personas más vulnerables se encuentran principalmente la parte alta del estado, lo que son los municipios de Tetela del Volcán, Ocuituco, Huitzilac y Tepoztlán, la parte alta de Cuernavaca”.

Diario de Morelos, p.11, (Omar Romero).

Sólo quedan 200 hectáreas de selva baja caducifolia en Cuernavaca

Las organizaciones Cuernavacenses por la Selva Baja, Guardianes de los Árboles, y Acción Ecológica iniciaron una cruzada por la recuperación del ecosistema en la capital morelense. Al municipio de Cuernavaca sólo le quedan 200 hectáreas de selva baja caducifolia de las aproximadamente 15 mil que originalmente tenía, informaron. Mediante un comunicado de prensa, las organizaciones sociales alertaron que si se continúa destruyendo este invaluable ecosistema nativo podría desaparecer, para siempre, de Cuernavaca, y del estado de Morelos.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.4, (Daniel Alcaraz).

Alerta la PGR sobre aumento de suicidios, principalmente en adolescentes de 14 años

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) alertó sobre un incremento en el número de suicidios que se registran durante esta temporada invernal. De acuerdo a las autoridades de la fiscalía estatal, en lo que va del año se reportaron 66 casos, principalmente de adolescentes de 14 años de edad, esto a comparación del año pasado, donde registraron sólo 72 casos. Ricardo Arellano, coordinador de Atención a Víctimas y Psicología del Servicio Médico Forense (Semefo) dijo que el mayor índice que han detectado son adolescentes de 14 años y personas adultas, expresó que los principales factores son por decepciones pasionales, el fenómeno del *bullying* en las instituciones públicas, entre otras más.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

El IPN halla en la acupuntura una forma de tratar adicciones

El consumo de cocaína, marihuana o alcohol puede ser tratado y contrarrestado mediante acupuntura. Especialistas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) hallaron en esa técnica una alternativa viable para ello. Los expertos señalan que la acupuntura estimula el organismo para que de manera natural produzca en el cerebro sustancias opioides endógenas (dopamina, encefalina y enforfinas), las cuales proporcionan bienestar y tranquilidad a los pacientes y facilitan la desintoxicación.

La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso).

Solicita Durango declaratoria de emergencia por sequía y heladas

El gobierno de Durango solicitó al federal declarar emergencia climática por la sequía y las heladas en la entidad, donde 200 comunidades rurales no tienen agua potable y otras tantas padecen escasez grave de alimentos, según el mandatario Jorge Herrera Caldera, quien declaró este miércoles emergencia de salud por las bajas temperaturas. Herrera sostuvo que las heladas recientes han empeorado el problema causado por la sequía. Por ello, ayer por la mañana solicitó a la Secretaría de Gobernación declaratoria de emergencia climática para que el estado reciba apoyos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden).

La Jornada, p.38, (De los corresponsales).

Investiga el Ciren desarrollo del daño celular en los mexicanos

El Centro Internacional de Restauración Neurológica (Ciren) de Cuba trabaja con instituciones de México, como la Universidad Nacional Autónoma de México, para conocer con precisión cómo se desarrolla el daño celular en los mexicanos, que deriva en un envejecimiento con patologías, informaron ayer Emilio Villa, Irina Wilkins y Roidel Alessandrini, directivos de la institución. Wilkins, representante en el país del Ciren, explicó que en la actualidad éste ya cuenta con 4 mil muestras de estudio y que en unos tres años se tendrán mayores avances en las investigaciones, lo que permitirá enfrentar el envejecimiento y sus patologías.

La Jornada, p.45, (Georgina Saldierna). **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191498.html>.

Expone el IMER causas que detienen construcción

El director del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), José Rogelio Pérez Padilla, afirmó que las autoridades de este centro hospitalario son las primeras interesadas en iniciar cuanto antes la edificación de un pabellón especializado en atender a pacientes de VIH-sida, pero aclaró que dicha obra no puede empezar porque el Seguro Popular no ha autorizado el presupuesto necesario.

La Jornada, p.45, (Fernando Camacho Servín).

Chertorivski anuncia cambios en la Ssa

Por instrucciones del presidente Felipe Calderón, el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), Salomón Chertorivski, anunció los nombramientos, vigentes a partir de hoy, de Pablo Kuri Morales como subsecretario de prevención y promoción de la salud, en sustitución de Mauricio Hernández Ávila, y de Germán Fajardo Dolci como subsecretario de integración y desarrollo del sector salud, en lugar de Maki Esther Ortiz Domínguez. Chertorivski Woldenberg refirió que Hernández Ávila y Ortiz Domínguez dejan el cargo por aspiraciones personales, y les agradeció su compromiso y entrega en favor de la salud de la población mexicana.

La Jornada, p.19, (De la redacción); **Reforma**, p.11, (Margarita Vega) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191506.html>.

Aumenta costo del VIH/Sida

En los últimos años, el presupuesto de la Secretaría de Salud (Ssa) destinado a la compra de medicamentos antirretrovirales para combatir el VIH/Sida se ha disparado. Mientras que en 2007 la dependencia destinó mil 140 millones de pesos para la compra de los tratamientos, para 2011 la cifra casi se ha duplicado, al llegar a 2 mil 53 millones de pesos, de acuerdo con datos del Seguro Popular. Actualmente, el presupuesto destinado a la atención de los pacientes con VIH/Sida absorbe el 30 por ciento de los recursos del Fondo para la Protección contra Gastos Catastróficos del Seguro Popular, que es el encargado de comprar los medicamentos antirretrovirales y costear las pruebas virales de las personas con VIH/Sida afiliadas al programa.

Reforma, p.11, (Margarita Vega).

Llaman a madres a evitar que bebés nazcan con VIH

Al celebrarse el Día Mundial de la Lucha Contra el Sida 2011, se calcula que este año cerrará con el nacimiento de poco menos de 100 niños que adquirieron el virus de inmunodeficiencia humana porque sus mamás, que padecen esta enfermedad, ignoraban que si se detecta y se trata a tiempo no se transmite. Sin embargo, alrededor de mil 300 mujeres embarazadas encontraron una nueva esperanza para sus hijos por nacer, a pesar de ser portadoras del VIH-sida.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38269.html>.

Mueren las pozas y los microorganismos de CuatroCiénegas, testigos de la evolución de la vida en la Tierra; usan sus aguas para alfalfa

Las pozas en el desierto de Cuatrociénegas albergan a 77 especies de peces, reptiles, algas y bacterias que son endémicas, es decir: que sólo se encuentran en este territorio en todo el mundo. Entre estos, los microorganismos han perdurado desde la prehistoria e incluso guardan secretos sobre el desarrollo, origen y evolución de la vida en el planeta. No obstante, muchas de estas reliquias biológicas y sus ecosistemas tienen los días contados si no se toman medidas para protegerlos, manifiesta Gabriela Olmedo Álvarez, una de las mayores expertas de la vida biológica en este territorio del estado de Coahuila.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619892.

Urgen a combatir pornografía infantil

El Gobierno de México está desatendiendo el combate efectivo a la prostitución, la pornografía y la trata con propósitos sexuales de niños y adolescentes en el país, denunció Kathleen Speake, directora de la Red Mundial Contra la Explotación Sexual (ECPAT). México es considerado el segundo país a nivel mundial con mayor producción de pornografía infantil. En 2004 se habían identificado en México 72 mil sitios de pornografía sexual de menores de edad, para el 2006 el número había escalado a 100 mil.

Reforma, p.2, (Inder Bugarín).

Internacional:

Comer pescado una vez a la semana protege de Alzheimer

Las personas que comen pescado una vez a la semana pueden mejorar su salud cerebral y reducir el riesgo de desarrollar enfermedades degenerativas y el mal de Alzheimer, según un estudio presentado en la reunión anual de la Sociedad Radiológica de Norteamérica (RSNA) en Chicago. "Este es el primer estudio que establece una relación directa entre el consumo de pescado, la estructura cerebral y el riesgo de (padecer) Alzheimer", indicó el doctor Cyrus Raji, del Centro Médico de la Escuela de Medicina de la Universidad de Pittsburgh.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67610.html>

Enfrenta Fondo Verde reparos en la COP 17

La creación del Fondo Verde propuesto por el gobierno de México para financiar acciones para enfrentar el cambio climático en los países en desarrollo ha encontrado reparos en las discusiones sobre el tema que tienen lugar en Durban, Sudáfrica. Aunque la mayoría de los países participantes en la 17 Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP17) se ha pronunciado por adoptar ya decisiones que permitan poner en marcha el fondo, cuyo diseño general fue aprobado en Cancún a finales d 2010, Estados Unidos, Arabia Saudita y Venezuela -en nombre de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA)- ha expresado reservas por diferentes motivos.

Reforma, p.11, (Margarita Vega).

El condón químico, ineficaz contra el sida, según nuevo estudio

El condón químico, prometedor gel que protegería a las mujeres contra el virus de inmunodeficiencia humana (VIH), ha resultado ineficaz, por lo que no se seguirá investigando al respecto, según informaron los Institutos Nacionales de Salud de Estados Unidos en Washington. El principal financiador del proyecto, el Instituto Nacional de Alergias y Enfermedades Infecciosas, que forma parte de las instituciones mencionadas, defendió la cancelación de las investigaciones. Sin embargo, no está claro por qué el gel con el agente activo tenofovir, que en un principio dio resultados tan positivos, ha sido tan decepcionante. El condón químico se introduce en la vagina antes de mantener relaciones sexuales. En un estudio piloto realizado en Sudáfrica, el riesgo de contagio del VIH se redujo gracias a él en casi 40 por ciento.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

Prueba con éxito Cuba vacuna para atacar el cáncer de pulmón

Científicos cubanos se muestran entusiasmados con los resultados obtenidos hasta ahora en los ensayos de una vacuna terapéutica local para el cáncer de pulmón avanzado. La doctora Eva Elena Salomón, directora del Observatorio de Cáncer de La Habana, dijo a la agencia estatal de noticias AIN que ese adelanto está en ensayo clínico comunitario en centros de salud de la capital cubana. Único de su tipo en el mundo, según los especialistas isleños, el producto es desarrollado por el Centro de Inmunología Molecular (CIM) y será sometido a un ensayo clínico en Gran Bretaña. El antígeno Cimavax EGF alivia el dolor, mejora el estado general y el apetito, no causa efectos secundarios severos, provoca una respuesta inmune y aumenta la sobrevivencia de los pacientes, dijo Salomón. El cáncer de pulmón, que lleva a la muerte a unas 20 mil personas cada año en Cuba, se considera una amenaza para la salud pública.

La Jornada, p.2a, (Notimex).

Identifican la proteína que hace letal a ricina

Un grupo de investigadores austríacos identificaron la proteína que hace letal a la ricina, una toxina utilizada como arma biológica, informó el Instituto de Biotecnología Molecular de Austria (IMBA). Hasta ahora no existe antídoto contra esta toxina, pero la identificación de la proteína Gpr107 en las células de las víctimas, imprescindible para que la ricina tenga efecto mortal, es un gran paso para desarrollarlo, explicó en un comunicado el IMBA.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67611.html>.

Videojuegos violentos alteran el cerebro

Los videojuegos violentos pueden modificar físicamente el cerebro de las personas en regiones importantes para controlar las emociones y el comportamiento agresivo. Según una investigación realizada por científicos de la Universidad de Indiana, los videojuegos violentos tienen un efecto en las funciones cerebrales de largo plazo.

El Universal, (GDA), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67578.html>.

Confirman que gusanos crecen y se reproducen en el espacio

Investigadores de la Universidad de Nottingham comprobaron que los gusanos *Caenorhabditis elegans*, con aspectos biológicos similares al ser humano, tienen la capacidad de desarrollarse y reproducirse en el espacio. El experimento se inició cuando en el 2006 el transbordador espacial Discovery llevó a la Estación Espacial Internacional 4,000 mil gusanos de esta especie y mediante el cultivo se logró la producción de 12 generaciones.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619893.

ECONOMÍA

Estatal:

Fortalece el gobierno de Cuernavaca acciones para promoción del autoempleo

El Ayuntamiento de Cuernavaca, a través de la Regiduría de Protección Ambiental, formuló una invitación a la sociedad en general para que asista este sábado 3 de diciembre a la "Expo Huarachería" a realizarse en el parque alameda "Luis Donald Colosio", en la que se contará con diversas actividades gratuitas de sano esparcimiento. La regidora de Protección Ambiental en la capital, Miryam Mar Vázquez Rizo, refirió que el

objetivo es que la comunidad cuente con instrumentos que le permitan obtener recursos económicos a través del autoempleo, a lo que se suma el crear conciencia en la sociedad respecto al cuidado del medio ambiente.
La Unión de Morelos, p.12, (De la Redacción).

Deuda millonaria de Jiutepec con Conagua

Desde hace 8 meses no funciona al cien por ciento la planta tratadora de aguas residuales "La Gachupina" por adeudo millonario con Comisión Federal de Electricidad (CFE), haciendo acreedor al municipio de Jiutepec a una sanción por 278 mil pesos por parte de la Conagua. Cuestionado al respecto, el director general del Sistema de Agua Potable de Jiutepec, Eder Rodríguez Casilla confirmó la sanción a la que fueron acreedores por parte de la Conagua, y mencionó que desde hace 7 u 8 años no trabaja la planta de tratamiento "La Gachupina" por la falta de pago a la CFE. Actualmente se adeuda a la CFE por concepto de energía eléctrica entre un millón 500 y un millón 800 mil pesos, cantidad que sigue aumentando.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Jéssica Arellano).

Nacional:

En Batopilas, donde no hay bancos, Calderón anuncia la bancarización de Oportunidades

Enclavada en la sierra Tarahumara, en Batopilas no hay un solo banco. Pese a ello, la tierra donde nació el fundador del PAN y creador de varias instituciones financieras, Manuel Gómez Morín, fue elegida por el presidente Felipe Calderón para anunciar la "bancarización" del programa Oportunidades, con la entrega de millones de tarjetas bancarias a los más pobres para recibir los apoyos federales. Calderón siguió con su anuncio del programa de "bancarización" más grande del mundo, según dijo: "Todo eso va haciendo, también, diferencias entre los que tienen dinero y los que no tienen, lo que se llama el acceso a los bancos. Hoy, con esta tarjeta, le estamos dando acceso al banco, por primera vez en la historia de México, a 6 millones de familias, las más pobres del país. Aquí nadie de ustedes tiene cuenta. ¿Por qué? Porque aquí en Batopilas no hay ni banco, ¿no es cierto?, pero con esta tarjeta ustedes van a poder tener una cuenta en un banco".

La Jornada, p.31, (Alonso Urrutia).

Reconocen a Banorte-Ixe como banco del año 2011

El banco Banorte-Ixe, uno de los cuatro más importantes del país y el único de ese grupo de capital 100 por ciento mexicano, fue reconocido este miércoles por la publicación especializada británica The Banker como Banco del año en México 2011, informó la institución. La expansión lograda durante los últimos meses por Grupo Financiero Banorte a través de diversas fusiones y alianzas estratégicas fue uno de los elementos considerados por el jurado del grupo Financial Times, a través de su publicación especializada The Banker, para otorgar a Banorte-Ixe el premio Banco del año 2011, informó Banorte. Es la sexta ocasión en que Banorte recibe la distinción otorgada por la publicación británica. Los reconocimientos destacan la capacidad de la firma mexicana para ofrecer un modelo líder en la banca premium y mayorista, resaltó la publicación británica, de acuerdo con el comunicado del banco mexicano.

La Jornada, p.31, (De la Redacción).

Impulsa índice de BM cambios en México

México ha atendido más de 10 recomendaciones hechas por el Banco Mundial, a través del informe Doing Business, para mejorar su prácticas en materia regulatoria y para realizar negocios, explico Augusto López, director del Departamento de Indicados Globales y Análisis del organismo internacional. La reducción en el tiempo que se necesita para abrir un negocio; la mejora en la eficiencia en el pago de impuestos, donde se redujo el número de pagos que se hacen anualmente y las horas que toma cumplir con las obligaciones tributarias; así como la disminución de requerimientos para los permisos de construcción son algunos de las recomendaciones que hizo el BM y que atendió el Gobierno mexicano

Reforma, p. 4 negocios (Ulises Díaz)

Disminuyen los turistas

Mientras de enero a octubre de 2008, del total de turistas que llegaron al país 64 por ciento eran estadounidenses, en el mismo periodo de 2011 la proporción fue de 57 por ciento, reconoció Gloria Guevara, Secretaria de Turismo.

Reforma, p.7, negocios, (Dayna Meré).

Baja la venta privada de medicamentos

A medida que un mayor número de personas deciden atenderse en las instituciones de salud pública, las compras de medicamentos del sector Gobierno van en aumento y la venta de medicamentos en el sector privado disminuye. En 2010, el sector público compró mil 89 millones de unidades de medicamentos y para 2011, se prevé que cierre el año con la compra de mil 142 millones de unidades de medicamentos, de acuerdo con un estudio del Instituto de Innovación e Investigación Farmacéutica (IIIF).

Reforma, p.9, negocios, (Sara Castañeda).

Lagarde elogia ante Calderón la fortaleza de la economía mexicana

Unas horas después de que la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) reveló que México es uno de los dos únicos países de la región latinoamericana donde aumentó la pobreza e indigencia entre la población, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, destacó la fortaleza de la economía mexicana, la cual, dijo, ha contribuido al buen desempeño del país, a pesar del complejo entorno internacional. En una reunión privada con el presidente Felipe Calderón, la funcionaria consideró responsable el paquete económico aprobado para 2012, pues da soporte a la actividad económica. Además, de acuerdo con un comunicado de la Presidencia de la República, opinó que las instituciones financieras del país se encuentran en una situación sólida.

La Jornada, p.29, (José Antonio Román).

Atan exención de tenencia a pago de predial y agua, en DF

El paquete presupuestal del gobierno de la ciudad para el ejercicio fiscal 2012, entregado a la Asamblea Legislativa del DF, contempla el cobro de la tenencia vehicular, pero sólo para los contribuyentes que no tengan adeudos en el pago de predial, agua y demás impuestos. Es decir, que cualquier persona que presente un solo adeudo a la Tesorería local, por concepto de impuestos o servicios estatales, no podrá acceder al subsidio del 100% que ofrecerá el GDF por la tenencia. Así lo señala el proyecto de Código Financiero del año próximo, el cual especifica en un artículo transitorio que se otorga como beneficio fiscal un subsidio del total de la tenencia a los contribuyentes cumplidos.

El Universal, (Jonathan Villanueva), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38272.html>.

Internacional:

Apoyan bancos liquidez mundial

Los seis principales bancos centrales del mundo anunciaron ayer un pacto para aliviar el atribulado sistema financiero mundial. El objetivo es enfrentar la crisis de deuda soberana que sufre Europa, salvar al euro antes de la cumbre europea del 8 y 9 de diciembre y evitar se genere un mayor contagio. Así, la Reserva Federal de Estados Unidos, el Banco Central Europeo (BCE) y sus equivalentes de Japón, Gran Bretaña, Canadá y Suiza acordaron facilitar y ampliar hasta febrero de 2013 los intercambios de divisas (swap) a una tasa reducida de 0.50 por ciento para inyectar liquidez a los mercados.

Reforma, p.p., negocios, (Staff).

Paro en Gran Bretaña en protesta por la reforma al sistema de pensiones

Cientos de miles de empleados públicos británicos realizaron ayer una huelga en protesta por los recortes previstos en las pensiones, aunque no hubo problemas en el transporte aéreo y marítimo en el mayor paro en Gran Bretaña en 30 años que fue minimizado por el primer ministro David Cameron, quien dijo que se trató de un petardo mojado, algo sin trascendencia. Profesores, enfermeros, personal de la salud y trabajadores de aduanas y de recolección de basura secundaron la protesta. Según el Ministerio de Educación, millones de niños se quedaron sin clases por el paro. Casi tres de cada cuatro escuelas se vieron afectadas por la huelga. Los sindicatos creen que participaron unos dos millones de trabajadores. Mientras, el gobierno se limitó a decir que 135 mil trabajadores faltaron a sus labores.

La Jornada, p.26, (DPA, AFP y The Independent); **La Jornada Morelos**, p.9, (BBC-Mundo); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75448.html> y **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619899.

POLÍTICA

Estatal:

Congreso pone en riesgo las elecciones; "olvidan" incluir la convocatoria 2012

El Congreso de Morelos puso en riesgo el proceso electoral 2012, pues olvidó incluir en el orden del día de la sesión de ayer la convocatoria a elecciones de gobernador, de los integrantes del Poder Legislativo y de 33 ayuntamientos, como lo marca el artículo 40 de la Constitución Política del Estado y el artículo 18 del Código Electoral del Estado. El coordinador del Grupo Parlamentario del Acción Nacional, Luis Miguel Ramírez Romero, quien presentó -a media sesión- la iniciativa de expedición de Convocatoria al Proceso Electoral 2012, misma que fue sometida a votación y aprobada de inmediato, sin que se pudiera confirmar el voto a favor de al menos 20 legisladores, como marca la ley. Tras la votación, la convocatoria fue notificada al presidente del Instituto Estatal Electoral, Óscar Granat Herrera.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez); y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2330419.htm>.

Cobrarán diputados su aguinaldo; en total, será un gasto de 3 mdp

De acuerdo al presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, el priista Julio Espín Navarrete, este fin de año los diputados locales sí cobrarán el aguinaldo, que representa el pago de 90 días de sus ingresos, como si fueran trabajadores al servicio del estado y representará una erogación superior a los tres millones de pesos, mientras que otros medios informativos mencionan que será de 5.5 millones de pesos. Asimismo, reconoció que por ser representantes populares y cumplir en el Poder Legislativo la función patronal no tienen derecho a este beneficio exclusivo de los trabajadores, sin embargo, dado que los poderes Ejecutivo y Judicial sí lo han cobrado y lo harán este año, entonces también los diputados los recibirán. El Congreso de Morelos vive una de sus peores crisis financieras y de credibilidad en su historia, al grado tal que está en duda el pago de prestaciones a los trabajadores al final del presente año y se prevé el despido y liquidación de más de 400 empleados de confianza, así como un aumento del 19 por ciento a su Presupuesto 2012.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.7, (Antonieta Sánchez).

A inicios del 2012 se presentará la Policía Acreditable: MAC

Al encabezar la 22 Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), el gobernador Marco Adame Castillo confirmó que para el mes de enero del 2012 se presentará la nueva Policía Acreditable, unidad especializada que se enfocará con elementos evaluados y capacitados para llevar a cabo tareas de análisis táctico, de investigación y operaciones enfocadas al combate efectivo de la delincuencia. En esta sesión, última del 2011, se lograron importantes acuerdos en materia de seguridad y justicia a favor de las familias y comunidades morelenses, a través de acciones que tienen que ver con el apoyo de iniciativas de la sociedad civil a favor de la cultura de la paz, de prevención del delito y cumplimiento a nuevas disposiciones en seguridad vial.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.5 y 9, (sin firma); y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2330424.htm>

Cuatro municipios no han cumplido con destitución de jefes policiacos

José Herrera Chávez, secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública confirmó que cuatro municipios no han cumplido con la separación del cargo de sus jefes policiacos que no aprobaron los exámenes de confianza. Lo anterior, luego de confirmar que 22 localidades ya cumplieron con la remoción de sus mandos altos y medios. Los municipios que no han cumplido con el cese de sus mandos policiales son: Cuautla, Ciudad Ayala, Axochiapan y Jiutepec. El funcionario indicó que en dado caso de no cumplir lo antes posible con dicho requerimientos, los alcaldes serán investigados por parte de la Procuraduría General de la República (PGR).

La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas Villalobos); **La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo); y **Diario de Morelos**, p.14, (Carlos de la Fuente).

Nacional:

Tipifican diputados el delito de feminicidio en el Código Penal

Las comisiones unidas de Equidad y Género y de Justicia de la Cámara de Diputados aprobaron ayer el dictamen para tipificar en el Código Penal el delito de feminicidio, al darle tratamiento de homicidio doloso calificado en contra de una mujer, que deberá ser investigado de oficio. La reforma prevé una sanción de 40 a 60 años de prisión y el pago de una multa equivalente a entre 500 y mil días de salario mínimo para los autores del feminicidio, y define que si éste no logra acreditarse plenamente, se aplicará de manera supletoria la pena por homicidio doloso. Para evitar que las investigaciones de feminicidios se retrasen, la modificación establece que los funcionarios que, por acción u omisión, realicen prácticas dilatorias para no perseguir a los responsables, se les impondrá cárcel de cinco a 10 años y serán inhabilitados del cargo que desempeñan hasta por una década.

La Jornada, p.43, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y **El Universal**, (Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191490.html>.

Hay 51 mil demandas laborales de maestros de 25 entidades

Integrantes del Comité Ejecutivo Nacional Democrático del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (CEND-SNTE) calificaron como un rotundo éxito la demanda laboral contra la evaluación universal del magisterio ante el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, pues indicaron que en una primera jornada se presentaron 51 mil demandas de docentes de 25 entidades del país. En conferencia de prensa indicaron que la Secretaría de Educación Pública (SEP) reforzó la entrega de cédulas de registro para la prueba, que se realizará en junio próximo, con la finalidad de evitar que el magisterio disidente continúe con la entrega de demandas a partir del 2 de diciembre. Anunciaron, asimismo, la realización del tercer Congreso Nacional de Bases en el que se analizará un plan de acción en contra de lo que calificaron una más de las arbitrariedades del gobierno federal en contra de los derechos del magisterio.

La Jornada, p.46, (Laura Poy).

El GDF propone austeridad en 2012 para resarcir caída de 4%

Con el fin de hacer frente a la caída de 4 por ciento de sus ingresos, generada por la eliminación de la tenencia vehicular a partir de 2012, el Gobierno del Distrito Federal congelará por cuarto año consecutivo el salario de los funcionarios, incluido el del Ejecutivo local, y las plazas vacantes. Asimismo, desaparecerá los fideicomisos Complejo Ambiental Xochimilco, Ciudad Digital y Mejoramiento de las Vías de Comunicación. Además considera reducir las partidas para telefonía, fotocopiado, insumos de oficina, combustibles, viáticos y eventos, así como los gastos para vehículos, equipo informático y adquisición de inmuebles. El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, puntualizó que con estas medidas se tendrá un ahorro de 5 mil 348 millones en el gasto.

La Jornada, p.39, (Gabriela Romero y Raúl Llanos).

Entrega Eruviel Ávila a la IP el manejo de infraestructura vial

El gobernador del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, puso en marcha este miércoles el proyecto de prestación de servicios (PPS) por el cual la administración estatal concesionó a la empresa Promotora y Desarrolladora de México (Prodemex) los trabajos de modernización, conservación y mantenimiento de las principales avenidas y carreteras de la entidad. La compañía ganadora de la licitación dará servicio a 39 vialidades primarias y 31 carreteras, y se encargará del alumbrado público de esas vías durante 20 años.

La Jornada, p.35, (Israel Dávila).

Usarán brazaletes electrónicos y botones de pánico para prevenir agresiones a mujeres

El Instituto Chihuahuense de la Mujer (Ichimú) y la Fiscalía General del Estado anunciaron un programa piloto para la prevención de violencia intrafamiliar, el cual consiste en vigilar al agresor con un brazalete electrónico y entregar a la víctima un dispositivo con botón de pánico. La finalidad es proteger a las mujeres que han denunciado agresiones graves después de que sus parejas fueron sentenciadas. Emma Saldaña, directora del Ichimú, informó que este sistema de prevención se aplica desde hace tiempo con éxito en España y ya se analizan presupuestos para ponerlo en práctica en Chihuahua.

La Jornada, p.36, (Varios).

Otorga la SCJN amparo a Amalia García Medina

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejó sin efecto el procedimiento sancionador de responsabilidad administrativa contra la ex gobernadora de Zacatecas Amalia García Medina, iniciado a finales del año pasado. Sin prejuzgar las acusaciones contra la ex funcionaria por el presunto manejo irregular de recursos durante su administración, la primera sala del máximo tribunal le otorgó ayer un amparo. Los ministros determinaron que el primer inciso del numeral uno del artículo 33 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado y Municipios de Zacatecas –en el cual se basó el procedimiento sancionador contra García Medina– no cumplía lo estipulado en el artículo 85 de la Constitución de esa entidad, que expresamente obliga al refrendo de todas las leyes y decretos como requisito de validez, en este caso por parte del contralor.

La Jornada, p.37, (Jesús Aranda).

Cuarto auto de formal prisión contra Salazar Mendiguchía

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) ejecutó una segunda orden de aprehensión contra el ex gobernador Pablo Salazar Mendiguchía por homicidio doloso (comisión por omisión) derivado de la muerte del recién nacido Arturo Enrique Hernández Solís, ocurrida a finales de 2002 en el hospital general K de Comitán de Domínguez. Éste es el cuarto auto de formal prisión contra el ex mandatario, quien se encuentra recluso en el penal de Huixtla. La dependencia señaló que el expediente penal contiene, entre otras pruebas, las declaraciones de 41 servidores y ex servidores públicos, así como las conclusiones de exámenes de necropsia, periciales y contables al hospital.

La Jornada, p.37, (Elio Enríquez).

Avala el Ifai reserva sobre muertes ligadas a la delincuencia organizada

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) avaló la reserva fijada por la Procuraduría General de la República (PGR) sobre la base de datos de fallecidos vinculados con el crimen organizado durante el primer semestre de 2011. La clasificación, ratificada por la comisionada Sigrid Arzt Colunga en el recurso 5161/11, se ordenó tras considerar los alegatos de las unidades de la PGR de que la información que diariamente envían las secretarías de la Defensa Nacional y Marina, así como la que genera la propia procuraduría está en manos de un grupo de trabajo para su deliberación y revisión. Ese grupo evita la duplicidad de información y permite que cada dependencia comparta los mismos datos, lo que deriva en procesos deliberativos constantes en que se discriminan aquellos que se repiten, o, en el supuesto, se complementa con nuevos que proporciona cada dependencia.

La Jornada, p.12, (Elizabeth Velasco).

Presenta Semillas informe anual de sus labores en pro de las mujeres mexicanas

La Sociedad Mexicana Pro Derechos de la Mujer (Semillas) informó que durante el presente año apoyó 48 proyectos de organizaciones de mujeres líderes en 15 estados de la República, por un monto superior a 16 millones de pesos, con lo cual se benefició de manera directa a casi 22 mil personas. Durante el presente año, la agrupación destinó recursos para proyectos enfocados a derechos sobre propiedad de la tierra, laborales, salud sexual y reproductiva de indígenas y del medio rural, disminución de mortalidad materna, derecho a decidir y autonomía económica. Blanca Rico, directora ejecutiva, explicó –durante la presentación del informe anual de la agrupación– que en la actualidad las mujeres no sólo se exponen a la misma exclusión, discriminación y opresión ancestral, también la falta de oportunidades afecta de manera muy particular sus vidas y su trabajo.

La Jornada, p.18, (Alma Muñoz).

Hacen relevos en Segob y SNSP

A dos semanas de que Alejandro Poiré fuera nombrado titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), el funcionario realizó cambios a su equipo de trabajo. Obdulio Ávila, dirigente del PAN en el Distrito Federal, fue nombrado ayer subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación en sustitución de Juan Marcos Gutiérrez, quien estuvo encargado del despacho de la dependencia federal tras la muerte de Francisco Blake. Además, el Oficial Mayor de la Segob, José Óscar Vega Marín, fue designado secretario ejecutivo del Sistema Nacional (SNSP) en sustitución de Juan Miguel Alcántara Soria. Según Poiré, los movimientos en Gobernación responden a la necesidad de impulsar la capacidad de diálogo.

Reforma, p.2, (Silvia Garduño).

Aprueban minuta de ley para prevenir violencia

La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó ayer la minuta con proyecto de decreto de Ley General para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. También dio por buena la minuta con proyecto de decreto para expedir las leyes Federal de Archivos y General de Protección Civil, así como diversas disposiciones constitucionales en materia de administración pública federal. Uno de los temas más relevantes abordados por la comisión, que encabeza Javier Corral Jurado, se ubica en la Ley Federal de Archivos, que contempla reservar hasta por 70 años información que en la actualidad es considerada pública. El artículo 27 de dicho ordenamiento señala que la información clasificada como confidencial –de la cual se haya determinado su conservación permanente por tener valor histórico– conservará tal carácter por 30 años a partir de la fecha de creación del documento que la contenga, o por 70 si se trata de datos personales que afecten la esfera más íntima de su titular, cuya utilización indebida pueda causar discriminación o conlleve riesgo grave para el mismo. Estos documentos se identificarán como históricos confidenciales.

La Jornada, p.21, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Internacional:

Reino Unido expulsa a embajador y personal diplomático iraníes

Reino Unido expulsó ayer al embajador y personal diplomático de la embajada iraní en Londres tras el ataque del martes contra su legación en Teherán, que también fue cerrada, y sus funcionarios serán repatriados a Gran Bretaña en un plazo de 48 horas, anunció este miércoles William Hague, ministro británico de Relaciones Exteriores. Alemania, Francia, Noruega, Suecia y Holanda llamaron a consultas a sus embajadores en Teherán, y la Casa Blanca exigió al régimen iraní claridad sobre si va a cumplir sus obligaciones internacionales de proteger la seguridad de los diplomáticos extranjeros, según Josh Earnest, vocero del gobierno estadounidense.

La Jornada, p.25, (AFP, DPA, Reuters, PL y The Independent); **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619901 y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75446.html>.

Acuerdan formación de gobierno en Bélgica

El socialdemócrata Elio di Rupo logró formar un nuevo gobierno en Bélgica, con lo que pone fin a una crisis política de 535 días. Di Rupo encabezará una coalición integrada por socialdemócratas, cristianodemócratas y liberales. Bélgica llevaba sin gobierno estable desde junio de 2010, cuando se celebraron elecciones anticipadas.

La Jornada, p.26, (DPA).

Movilización en Túnez

Cientos de tunecinos se concentraron ayer frente a la Asamblea Constituyente elegida el 23 de octubre para pedir un mayor equilibrio de poderes y denunciar un proyecto presentado por el partido islamita Ennahda. Jawhar Ben Mbarek, presidente de la lista Doustourouna y candidato derrotado para la Constituyente, exigió mayor equilibrio entre las prerrogativas del presidente de la asamblea y futuros jefes de Estado y de gobierno.

La Jornada, p.26, (AFP).

Israel desbloquea fondos para palestinos

Israel desbloqueó los fondos de la Autoridad Nacional Palestina que estaban bloqueados desde el primero de noviembre pasado en represalia por el reconocimiento del Estado palestino en la Unesco, anunció la radio pública israelí. La decisión fue adoptada durante una reunión del foro de los ocho ministros más importantes del premier Benjamin Netanyahu. El único que votó en contra fue el ministro de Relaciones Exteriores, Avigdor Lieberman, señaló la radio israelí. La información, sin embargo, no ha sido confirmada por la oficina de Netanyahu.

La Jornada, p.26, (AFP).

Continúa huelga de pobladores peruanos contra el proyecto de desarrollo minero de oro y cobre Conga

Una huelga contra el proyecto minero Conga prosiguió ayer con movilizaciones en Cajamarca, en el norte de Perú, pese a que la empresa Yanacocha, controlada por la trasnacional estadounidense Newmont anunció la noche del martes que lo suspendía, informaron sus líderes, que reclaman una cancelación definitiva. Unas 20 mil personas se encontraban concentradas este miércoles en la plaza principal de Cajamarca, al cumplirse siete días de la huelga que mantienen en la región, con la consigna Agua sí, oro no, en abierto rechazo al proyecto minero Conga, de extracción de oro y cobre con una inversión de 4 mil 800 millones de dólares.

La Jornada, p.27, (AFP, DPA y Reuters).

Endurece Turquía las sanciones contra Siria

Turquía, el principal socio comercial de Siria, suspendió ayer las transacciones de crédito financiero con el país árabe y congeló sus activos gubernamentales, ante la continua violencia contra la oposición. Este día al menos 19 personas murieron en Siria, entre ellos siete soldados y 12 civiles. Estados Unidos elogió al gobierno turco por su decisión de endurecer las sanciones contra el régimen de Bashar Assad, en tanto que Damasco liberó a 912 personas que estaban detenidas por su participación en las protestas.

La Jornada, p.27, (Reuters).

Haití, el país más corrupto de AL

Haití se ha convertido en el país más corrupto de Latinoamérica, según el informe de Transparencia Internacional (TI) de este año, desplazando así a Venezuela de este poco disputado puesto. El "Índice de Percepción de la Corrupción" (CPI, por sus siglas en inglés), difundido ayer por la organización, revela que las protestas multitudinarias que han marcado este 2011 se deben, en gran medida, al hartazgo de la gente ante la corrupción, la impunidad y la inestabilidad económica que se viven a nivel mundial. El mensaje, advierte TI, es el mismo: "Se necesitan más transparencia y rendición de cuentas de parte de nuestros líderes". En el caso de América Latina, sólo tres naciones pasaron la prueba de percepción de corrupción de las instituciones públicas. En una escala de 0 a 10, donde 0 es muy corrupto y 10 es muy transparente, Chile fue evaluado con 7.2, ocupando el sitio 22, de un total de 183 países analizados. Uruguay (7.9) se ubica en el lugar 25 y Puerto Rico (5.6) en el 39. Son los mismos países regionales que el año pasado pasaron la prueba; Chile repite como el mejor evaluado de la zona.

El Universal, (Guadalupe Galván), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75449.html> y <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75445.html> y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619823.